

CARTA ABIERTA

Señor Presidente de la República,
Su despacho.

La Municipalidad del Cantón Central de Limón ha acordado lanzar bonos por ₡ 250.000 destinados a amortizar las deudas municipales.

Esta operación nos parece muy perjudicial para los intereses comunales, y en esta inteligencia la combatimos en un razonado estudio que hoy comiencen a publicarse en este periódico, estudio en el que pretendemos ofrecer el contingente de nuestra bien intencionada crítica.

Pudiera ser que fuéramos nosotros los equivocados, toda vez que la pasión no nos da la pretensión de considerarnos infalibles. Esto ya lo decidirá el público, supremo juez.

Es otra la causa que nos mueve a llamar hoy a la atención de usted, señor Presidente.

La Municipalidad ha acordado, y este acuerdo está firme, otorgar garantía hipotecaria de todas sus propiedades en Limón a los tenedores de bonos, sin someter este proyecto a la aprobación del Supremo Congreso, único poder en nuestro país que puede autorizar dicho acto.

No sabemos por qué causa la Municipalidad limonense se ha abrogado facultades de que le priva la Ley, y por esta razón, señor Presidente, acudimos hoy a usted para que vele por los prestigios y prerrogativas del Poder Legislativo, desconocidos por una Municipalidad que no los toma en cuenta, cual si el Supremo Congreso fuese una figura decorativa.

EL CORREO DEL ATLANTICO.

EDITORIAL

Laborando

PRO LIMON

Hace meses se encuentra en suspenso la construcción del kiosko que la Municipalidad de 1913 contrató con los señores Ortiz y Sanvicente para que fuera erigido en el centro de nuestro hermoso parque público.

Cuando el señor Ortiz la abandonó, la obra iba a ser continuada por administración, y la Municipalidad, al tomar este acuerdo, pensó en precaver los muchos perjuicios que al tesoro local le irrogaría la suspensión de un trabajo susceptible de sufrir daños de consideración si quedaba en tal forma.

El Gobernador, quien más llevado de la pasión política que del afán de mirar por los intereses comunales, vetó el acuerdo en que el municipio ordenaba la continuación de la obra por administración.

No queremos entrar en detalles sobre este hecho que ya pasó, y sólo lo referimos al hacer relación de lo que ha estado acaeciendo con esta construcción.

Hoy todos sabemos que los contratistas, según los municipales han manifestado, resultan poco menos que insolventes en igual forma que el fiador. Ya la Municipalidad no tiene esperanzas de que sean resarcidos los perjuicios que los contratistas ocasionaron con la extemporánea suspensión de los trabajos. Si el señor Gobernador tuvo algún fin personal o político para vetar la continuación de este trabajo, sabemos que este fin está plenamente conseguido, pues una complacencia ministerial le fabricó una mayoría a su modo de pensar. Hoy, en fin, no vemos la necesidad de que esas obras continúen en suspenso, siendo causa de que los continuos temporales, aquí tan frecuentes, terminan por deteriorar la parte del kiosko fabricada, o de que cualquier día se deje sentir el más insignificante temblor que pueda agrietar o abrir la parte del kiosko construida por no estar ligada por la parte superior por medio del amarre que ofrece el techo.

Creemos que ya es hora de que el Municipio piense en esto decida la continuación de estos trabajos por administración, con mayor motivo cuando la responsabilidad que la Municipalidad ha de exigir al contratista no está determinada por lo que se gaste en concluir la construcción, sino en un tanto por ciento sobre el valor total del kiosko.

Excitamos a los señores municipales y al Gobernador también a que pongan manos a esta obra en beneficio de la belleza ornata de nuestro parque.

Deas pasados el regidor señor Fonseca propuso, para que no se perdiera lo que el municipio ha gastado en abrir una trocha de Cuabre a Puerto Viejo, que se solicitara del Ejecutivo la continuación de esta obra, considerándola como carretera o camino nacional.

Muchas veces y aún en este mismo número, combatimos la labor del señor Fonseca como municipio por suponerla perjudicial a los intereses comunales, pero en el caso presente confesamos que el señor Fonseca ha estado a la altura de su deber, y llegado es el caso de que le apoyemos en una idea beneficiosa para los intereses de la provincia.

Con esto demostramos que no hacemos campañas sistemáticas.

La provincia de Limón no ha merecido de las administraciones pasadas ser tomada en cuenta en las obras de utilidad pública que se emprendieron en todo el territorio de la República. Con caminos, puentes, escuelas y otras obras de utilidad general han sido favorecidas otras regiones del país, incluso muchas que no contribuyen al sostenimiento de las cargas nacionales con la milésima parte de lo que la provincia de Limón aporta al tesoro público.

Nada ha habido para Limón. Hoy en que al frente de la actual administración está una persona a quien suponemos animada de los mejores deseos, y en que también se ha encargado del ministerio correspondiente un caballero de muy limpia ejecutoria, nos dirigimos al señor Presidente de la República y al señor Ministro de Fomento rogándoles se sirvan tomar en cuenta la idea del regidor señor Fonseca, por ser beneficiosa para esta comarca, y de una justicia que otras administraciones no han dispensado a Limón.

Siempre en nuestro puesto

Personas que confunden lastimosamente la cortesía con el más abyecto servilismo, han creído ver un acto de esta especie en las frases de atención con que, al comentar la carta del señor Ministro de Fomento, pagamos a este funcionario en la misma moneda de que él se sirvió para calificar nuestra humilde labor.

Ser educado no es claudicar en convicciones, ni descender al terreno de los entes pobres de espíritu para quienes el combatir la labor de un Ministro, de un gobernante, de un juez o del portero de una oficina es temeridad propia de locos, cuando no de desesperados.

Y si usamos atención tan expresiva con el señor Echandi, débese, a más de la causa citada, al hecho de que este señor procedió en el asunto de la construcción de la Cárcel con una energía y un desinterés que no creemos llegará a existir en otras personas que intervinieron en este negocio, como lo diremos más tarde al comentar los informes de los ingenieros.

Reconocer la exquisita cortesía del señor Echandi, y confesar nuestra convicción de la rectitud con que ha procedido el señor Ministro de Fomento, es un deber de hombres honrados, al que, por el hecho de serlos, no nos sustraemos.

Hacer lo mismo con el señor don Juan R. Arias, Ministro de Gobernación, a quien hicimos cargos en el primer número de este semanario, sería un acto de servilismo, y eso no lo hacemos.

La misma razón que nos obliga a hacerlo con uno nos impide ejecutarlo con el otro.

Con que, ya lo saben los que murmuran. . . .
No hay que confundir la precipitación con la velocidad.

Notas Sociales

A pasar los días de pascuas en Puntarenas, marchó nuestro estimado amigo, el señor Juez del Crimen de la provincia, don Octavio Moya.

En la semana pasada tuvimos el gusto de saludar a los señores don Antonio Castro Cervantes, Jefe político del cantón de Pococí y al doctor don Francisco Segreda, que han pasado varios días en Limón.

En la capital estuvieron en los primeros días de la semana pasada los Sres. Alcides Ramírez y Manuel, quienes nuevamente han regresado a este puerto.

A pasar los días de nochebuena en San José, marcharon nuestro director señor Hernández Sánchez, el doctor don Francisco Gallegos, Mr. E. E. Mullins y Mr. C. E. Crowley.

El miércoles pasado llegó a este puerto la señora doña Mariana Montealegre de García, a quien presentamos nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

Siendo este el último número de nuestro semanario que se publicará en el presente año, rescatamos despedirnos de nuestros abonados hasta el próximo de 1915, durante el cual les deseamos toda clase de felicidades.

Enferma de cuidado ha estado una chiquita de nuestro particular amigo don Zacarías Cheves, quien ya se encuentra fuera de peligro. Nuestra enhorabuena a los esposos Cheves-Castro.

En asuntos de negocios estuvo en San José el señor don Zacarías Cheves, representante apoderado de la casa bancaria de don Juan Fernández Morúa.

Cosas de la Aduana

El lunes pasado se sintió un gran revuelo entre los empleados de esta dependencia. Muchas personas no pudieron explicarse la actividad de que daban muestras estos señores, a quienes la falta de trabajo, pues llegan pocas mercaderías, mantiene inactivos muchos días de la semana.

Como quiera que se han anunciado futuras economías del Gobierno para reducir los gastos del presupuesto, muchos creyeron que los empleados amenazados con un desahuche próximo, se mostraban trabajadores a fin de conjurar las tormentas que amenazaba des-

Otros hablaban de que se había descubierto un contrabando ingeniosamente oculto en el doble fondo de algunos envases, y se daba por cierto que la policía secreta practicaba indagaciones.

No faltó quien hablara de que ya habían sido despedidos algunos de los empleados más antiguos de la Aduana y llegó el caso de citarse el nombre de los supuestos "agraciados".

Deseando informar a nuestros lectores de lo que hubiese de cierto en estos rumores, mandamos uno de nuestros reporteros para que adquiriera informes, y entrevistado uno de

dependencia, podemos afirmar con toda seguridad a nuestros lectores que no se ha tratado de ningún asunto sensacional, de esos que son la comida de los maledicentes. Según los informes que obtuvo nuestro empleado, la inusitada actividad de los de la Aduana se debió, única y exclusivamente, a la apremiante necesidad de despachar un cargamento de arroz,

frijoles y otros artículos de consumo, como también algunas cajas de licores y cervezas y barriles de vino, llegados en uno de los últimos vapores, mercaderías que nuestro amigo don Antonio Idoy había importado especialmente para el consumo de su acreditado Hotel Siglo XX, que cada día cuenta con mayor número de comensales.

La situación económica de Alemania DURANTE LA GUERRA EUROPEA

(Por Arthur von Gwinner, Director del Banco Alemán.)

Ha sido, verdaderamente, una feliz casualidad que nos haya sorprendido la guerra en un período de pausa en el desarrollo económico. A la difícil y general crisis económica de 1907, sucedió la acumulación de fuerzas en el transcurso ordinario de tiempo, y después una nueva era de coyuntura. Ya en el año 1912 comenzó a notarse que el movimiento ascendente se acercaba a su fin; durante el año 1913 comenzó el movimiento de retroceso, y en el año que cursa de 1914 nos encontramos nosotros, como hace seis años, en un período de TRANSICION ECONOMICA. La formación del capital se restableció nuevamente, prueba manifiesta de ello fue la aceptación de grandes empréstitos a interés fijo y tanto en el país como en el extranjero. En julio del presente año se ofreció dinero para el mes de agosto a 3% y todavía menos; la mayoría de las operaciones de Bolsa se concertaron a dicho tipo, bajo para las relaciones alemanas, o algo inferior. EN ESTA EPOCA DE CALMA ECONOMICA Y DE ACUMULACION DE CAPITAL ESTALLO LA GUERRA EUROPEA. Si hubiese sorprendido la guerra a la economía nacional alemana hace dos o tres años, hubieran sido entonces, indudablemente, incalculables los daños que la misma causara a ésta.

El movimiento ascendente de la coyuntura en Inglaterra fue más lento, y todavía no tan retrogrado como en Alemania. Por consiguiente, pudimos observar que el choque sufrido por el comercio mundial inglés fue mucho más violento que el sufrido por el comercio alemán. El pequeño, pero poderoso grupo que desde hace quince años en Londres y en todo el mundo, apoyado por círculos gubernamentales de gran influencia y por la prensa de gran circulación, difamaba y combatía sistemáticamente a Alemania, trabajando febrilmente para que estallara el conflicto que en hora fatal arrastró sin motivo alguno a Inglaterra a declarar la guerra al imperio germánico, quizá estuvo muy lejos de darse cuenta del daño incalculable que infería a toda la vida económica de la Gran Bretaña. En el corto espacio de unos días hubo que DUPLICAR EL BANCO DE INGLATERRA SU DESCUENTO AL 10 por ciento. En Berlín no pasó el tipo de curso de 6 por ciento; los BILLETES DEL BANCO DE INGLATERRA perdieron transitoriamente su FUERZA DE PAGO; la mayoría de los grandes Bancos londinenses, fue y lo es todavía hoy insolvente; mientras que en Alemania pudieron liquidarse las operaciones de Bolsa a fin de julio sin contratiempos serios, están aún hoy día POR LIQUIDACION las operaciones de las

OPERACIONES DE BOLSA. El total de las operaciones pendientes de liquidación en la Bolsa londinense, asciende, según boletines de la city, a más de TRES MILLONES DE MARCOS. Con el fin de mantener en marcha la máquina algo embrollada de MERCADO DE DINERO londinense, lo mismo que en Francia, Rusia y otros países europeos y ultramarinos, hubo necesidad de recurrir por medio de leyes urgentes a un APLAZAMIENTO GENERAL DE PAGOS. Sólo Alemania paga y sigue pagando. En Londres, se vio obligado el Gobierno incluso a garantizar todas las letras de cambio VIV A VIS del Banco de Inglaterra.

A los criminales que han impulsado a Inglaterra a la intervención armada en el conflicto, no debe haberseles pasado por alto que, si bien han conseguido dañar la economía nacional alemana y paralizado momentáneamente la exportación de este país, mayor ha sido el desastre y el daño que han inferido a Inglaterra, por la sencilla razón que esta potencia está más sometida al intercambio de mercancías con el extranjero que la misma Alemania.

La fabricación alemana a penas si destina una cuarta o quinta parte a la EXPORTACION, mientras que la inglesa resulta en sentido inverso.

La ECONOMIA NACIONAL ALEMANA descansa, en primer término, en su gran mercado interior. El suelo alemán produce pan y carne suficientes para la manutención de su pueblo. Esta vez, incluso hemos tenido la gran suerte de OBTENER UNA COSECHA EXCELENTE precisamente antes de que nos sorprendiera la guerra. Cantidades considerables de granos se destinan en Alemania para el pasto de animales, éstas pueden en las actuales circunstancias muy bien economizarse, sustituyéndolas con el empleo de patatas, remolacha, etc. A penas hace veinticinco años importaba la cosecha de trigo en Alemania más de 178 kgs. por habitante; en la actualidad asciende dicha cosecha a 240 y 250 kgs. por habitante. En la Gran Bretaña e Irlanda importa dicha cosecha escasamente 165 kgs. por habitante; en Italia y en los Estados Unidos de Norte América, todavía menos. Pero sería un error suponer que el consumo de carne en Inglaterra es mayor que en Alemania. En Alemania se come, hecho el cálculo por habitante, enteramente la misma cantidad de carne que en Inglaterra, o sean 52 kgs. por habitante. De lo dicho se desprende que no podemos morirnos de hambre, aun cuando la importación de víveres quedara completamente paralizada a consecuencia de la guerra, lo que sea dicho de paso es más que improbable, pues durante el

hemos recibido cantidades considerables de subsistencias por mediación de algunos países neutrales.

MUY OTRA ES LA SITUACION DE INGLATERRA, ESTA NO PUEDE RESISTIR SEIS SEMANAS SIN IMPORTACION EXTRANJERA. Sus antiguos campos y tierras de cultivo se han convertido actualmente en cotos de caza; su población ha aumentado de tal manera que es imposible pueda ésta mantenerse con el producto de las cosechas del suelo inglés. Por esta razón se hace sentir en Inglaterra mucho más que en Alemania la PARALIZACION DEL TRAFICO UNIVERSAL. Alemania puede, en caso extremo, renunciar a todo su comercio de exportación e importación; pero esto es imposible para Inglaterra.

Se nos podrá argüir que el comercio mundial permanece abierto para Inglaterra, y que sólo para nosotros está paralizado. Si, es verdad; pero dicho comercio mundial está casi destruido, incluso para Inglaterra. Toda Europa es en los momentos actuales un campo de batalla. Los países ultramarinos excepción hecha de los Estados Unidos de Norte América, son también víctimas de la crisis por la que atraviesa Europa, y en la actualidad tienen estos muy poco valor si se considera el grado de solvencia de su comercio.

La razón dice el escritor inglés Norman Angell en su obra "The great illusion", que considerada la guerra bajo el punto de vista económico resulta ésta un mal negocio; pero parece que sus connacionales no han hecho mucho caso del consejo. Ya comienzan ahora los primeros indicios de que Inglaterra tiene gran necesidad de nuestros productos. En el Africa del Sur ha tenido que limitarse la producción del oro a causa de que están casi consumidas las existencias de cinámico, producto que, en su totalidad, era suministrado por la industria química alemana. En los periódicos suizos pueden leerse diariamente anuncios en los que se solicitan químicos para la fabricación de colores. Ni que decir tiene, que esto obedece a la carencia de COLORES DE ANILINA alemanes que se hace ya sentir en el mercado, y que la industria química alemana suministraba a los mercados de Inglaterra y de los Estados Unidos. La agricultura de muchos países, pero especialmente la norteamericana, ha de sufrir mucho con la carencia de ABONOS POTASICOS alemanes. Si analizamos con ayuda del anuario de Importación y exportación de Alemania la estadística del intercambio de mercancías con la Gran Bretaña, veremos que Alemania ha comprado a Inglaterra y a sus colonias por valor de 2091 millones de marcos en mercancías, mientras que Inglaterra adquirió de nosotros mercancías cuyo valor total asciende a 1849 millones de marcos. Esto basta para convencer a los ingleses que su ansia de dominio no nos parece muy justificada.

El azúcar es notado en Alemania a 9 marcos, en Holanda, donde los ingleses pretenden ahora suministrarse, a 20 marcos por quintal métrico. Nosotros nos veremos obligados a emplear nuestras remolachas para la alimentación de nuestro pueblo y para el pasto de nuestras bestias, pero también sabremos renunciar a las galletas y mermeladas inglesas, cuya fabricación estriba precisamente en el BARATO DEL AZUCAR A-

IMPRESA - ENCUADERNACION

Depósito
— de —
Especies Fiscales

PUERTO LIMON
Costa Rica

SALAZAR HERMANOS

AGENCIA Y REPRESENTACION

Apartado: 418
Telégrafo: SALAZAR

de Publicaciones
— y —
Expendio

FABRICA DE SELLOS

IMPRESAS especialmente para el expendio, hay permanentemente en esta casa toda clase de fórmulas para usos corrientes: Talonarios de Recibos por dinero, para cobros de alquileres, etc.; Facturas de diferentes tamaños y formas; Vales por dinero, por mercaderías, etc.; Poderes; Rótulos de uso común; Pedimentos de Desalmacenaje y de Embarque; Pagars en forma aparente para cualquier aplicación, etc.

A solicitud se hace cualquier trabajo tipográfico tan bien como en cualquier otro taller y muchas veces mejor, pero siempre con mayores ventajas para los vecinos de Limón ya que ninguna es tan necesaria a los interesados como la de poder ver oportunamente las pruebas de sus impresos y obtener éstos como los necesitan y cuando los necesitan, sin el recurso ineficaz y costoso de la correspondencia.

DE UTILES PARA OFICINAS

"EL CORREO DEL ATLANTICO"

Semanario Independiente de Intereses Generales
FUNDADO EN 1914

Director - Editor: JOSE HERNANDEZ SANCHEZ
Administrador: A. CAMARA

OFICINAS: Avenida 4a. + APARTADO No. 262

CONDICIONES

Se publica todos los lunes en la tarde.
Suscripción mensual... \$ 0.50
— anual (por adelantado)... 5.00
No se devuelven originales.

Avisos y comunicados: precios convencionales.
La correspondencia debe dirigirse al Director, excepto la administrativa que debe ser dirigida al Administrador.

LEMAN. También podemos renunciar al carbón de hulla inglés; en nuestras minas tenemos nosotros existencias de carbón para generaciones enteras, lo mismo de hierro y otros metales. También podemos pasarlo perfectamente sin los tan careados paños ingleses; nuestra industria no dejará de aprovechar la oportunidad presente para bastarse al suministro de un pueblo de más de 67 millones de habitantes. Nuestros ASTILLEROS no dejarán de apreciar en toda su magnitud la desaparición de la concurrencia inglesa. Casi todas las mercancías que hasta ahora hemos recibido de Inglaterra podían tener este y el otro objeto, pero si podemos afirmar que NINGUNA nos era absolutamente indispensable.

El pueblo alemán se siente hastiado ya de refutar por inverosímiles las calumnias que sobre él han esparcido por todo el mundo sus enemigos con el fin de desacreditarlo, hacerle odiado o ridículo. Todos nuestros actuales enemigos se han enriquecido en el transcurso de los últimos cuarenta años a costa de la sangre de otros pueblos, y para convencer a mis lectores creo me bastará con citar los siguientes ejemplos:

INGLATERRA: Esta potencia se apoderó de toda el África del Sur, de las antiguas colonias portuguesas en Shire, de Egipto, una parte de Arabia, tres reinos malayos del Transvaal, Tibet, Chipre, GIBRALTAR, y si no ha PROFUNDIZADO en A-

mérica, todo el mundo sabe que es a causa de los yanquis.

FRANCIA: Túnez, Madagascar, Tonkin, Annam, parte de la China del Sur, Maruecos y demás territorios tomados a algunas tribus salvajes de África.

RUSIA: Asia Central, Mandchuria, Norte de Persia y de la Mongolia.

Todas estas naciones han enriquecido el número de sus colonias, incluso también los pequeños Estados europeos, tales como: Bélgica, Servia, Montenegro, han ensanchado su territorio.

Durante quince años enteros se ha trabajado en París y Londres por el descrédito de Alemania. Esta nación ha sido difamada como jamás lo fue pueblo alguno en el mundo; incluso hasta se llegó a afirmar que Alemania estaba en plena bancarrota. La recaudación de los ferrocarriles del Estado alemán, explotaciones mineras y forestales sobra y basta para satisfacer toda la deuda del Estado, Reino y todos los demás Estados federales, incluso hasta el empréstito de guerra. Alemania ha sido la primera nación del mundo que puso bajo la protección de las leyes el sistema social de seguros. Esta carga, casi tan pesada como la que significa nuestro presupuesto de guerra, la llevamos nosotros con orgullo. En nuestras Cajas de Ahorros hay depositados 20.000 millones de marcos (veinte M. 298 por habitante, contra M. 114 en Francia y M. 104 en Inglaterra.

que no tendríamos tal pretensión si no nos debiéramos al público, por cuyos intereses sagrados hemos ofrecido velar, y a la conciencia que nos manda protestar contra hechos que consideramos altamente perjudiciales para la comunidad.

Confiesan los señores regidores informantes que SE NOTA YA MARCADA TENDENCIA DE PARTE DE LOS ACREEDORES MUNICIPALES A RETIRAR LOS CAPITALES COLOCADOS EN EL MUNICIPIO—palabras textuales que emplean en su informe—y esta confesión equivale a la pública reprobación del derrotero que lleva la marcha administrativa, y que conducirá a un seguro y próximo fracaso financiero.

Aluden los dos municipios informantes al "descrédito que ha sufrido la gestión del municipio a consecuencia de la mala atmósfera que en el público ha causado la diversidad de tendencias de las distintas fracciones que han imperado en el seno de la corporación en un lapso de tiempo relativamente corto, las cuales han tenido más en mira las intrigas de la política lugareña, que los intereses que el pueblo le ha confiado." Citamos este párrafo copiando textualmente las palabras, porque no podemos dejar pasar esta afirmación sin un ligero comentario.

Si los municipales informantes se refieren a la municipalidad de 1913 en el "seno de cuya mayoría" laboró tan activamente el señor Johanning, debemos hacer constar que no pretendemos ocuparnos de este asunto, pues como decíamos en números pasados no nos gusta remover cosas viejas que exhalan olores no gratos, pero si recordáremos que refiriéndose a dicha Municipalidad el señor Fonseca—palabras textuales—dijo lo siguiente: "que era ir fuera de camino, continuar esa ruta de despilfarros: que con tristeza se veía gastar inútilmente el dinero sin provecho alguno, el cual se empleaba en sostener peones que no hacían nada y que estaban consumiendo las energías del pueblo contribuyente"; palabras que aparecen en el libro de actas municipales pronunciadas por el referido señor Fonseca en la sesión del 10 de enero del corriente año, sesión en que hizo su debut el citado regidor.

No creemos que los municipales informantes se hayan referido a la fracción que imperó "en el seno" de la corporación en los siete u ocho primeros meses de este año, pues aludieron a esta fracción el señor Fonseca en sesión del 10 de junio pasado hizo manifestaciones que copiamos literalmente del libro de actas y que dicen: "A mo-

ción del regidor Fonseca y con el fin de que se imponga el país entero de la labor de este municipio, así como de la carga que pesa sobre sus hombros por deudas de las pasadas administraciones, quienes nos dejaron más que créditos sobre la actual Municipalidad, se acordó: publicar un folleto el cual se editará en la Imprenta Moderna, una lista de todos los créditos de la Municipalidad pasada y los que la actual ha contraído, y así verán los hombres de buena voluntad que en la actual administración no ha habido despilfarros....."

De forma, que si nos atenemos a lo dicho por el señor Fonseca, la única fracción de las que han imperado en "el seno de la Municipalidad" y ha trabajado con plausible entusiasmo por la buena marcha administrativa, ha sido la que "imperó" en los ocho primeros meses de este año.

Nosotros añadimos que esta afirmación del señor Fonseca debe ser cierta por cuanto la citada fracción no trató de hacer contratos sin sacarlos a pública licitación, por cuanto desechó proposiciones ruinosas cual las de los lotes del señor Villafraña y de la construcción del nuevo mercado, porque trató de reivindicar derechos cual los vulnerados por la compañía bana-

nera de Matina valuados en medio millón de colones, o como los de la pesca de tortugas no despreciables, y, finalmente, porque puso en vigencia el presupuesto más económico de los que han regido durante el año actual, presupuesto en que se cortaron sueldos y subvenciones, sueldos y subvenciones que la fracción que actualmente impera "en el seno de la municipalidad" ha vuelto a restablecer.

Damos, pues, por sentado, y esto, ateniéndonos a las manifestaciones del señor Fonseca que las fracciones que han imperado en "el seno de la Municipalidad" y que han tenido en mira las intrigas de política lugareña, deben ser las del año 1913, de la que formaba parte el señor Johanning, o debe ser la que actualmente impera "en el seno Municipal," toda vez que ésta ha aumentado el presupuesto, ha establecido subvenciones criticables, ha celebrado contratos sin licitaciones y otros que se han prestado a muy desfavorables comentarios.

Aclaradas en el presente número las reticencias que contiene el informe de los señores

Johanning y Fonseca, faltanos agregar que si combatimos la labor de los citados municipios lo hacemos por creerla perjudicial al buen nombre financiero de la Municipalidad, pero no por que los creamos interesados en este asunto en forma alguna. Es más, creemos que se trata sólo de una cuestión de criterio o forma, y suponemos en este particular deseos a los señores Fonseca y Johanning de encontrar una fórmula que llené el objeto apetecido, sin pretender suponerlos aferrados a una negociación que pudiera ser de consecuencias funestas. Por esto rogamos a los citados señores tengan la bondad de pesar las razones de que nos serviremos en nuestro próximo número para hacer un concienzudo estudio numérico en el cual exponeremos por qué el proyecto de conversión de la deuda Municipal nos parece un fracaso, razones que esperamos que dichos señores tomarán en cuenta si están animados de los buenos deseos que les suponemos.

PETRONIO

(Continuará)

ANDRES BORZONE

ALQUILA CUARTOS AMUEBLADOS
MUCHA VENTILACION, HIGIENE Y ASEO
BAÑOS MUY BUENOS

LA DEMOCRACIA

J. J. TORRES BARQUERO

El mejor taller de Limón para labar y aplanchar sombreros. Gran Surtido en sombreros de fieltro y pita de las mejores calidades. Acudid si quereis comprar bueno y barato. Especial atención a las órdenes.

THE GEM

La Cantina mejor surtida

EXQUISITOS COKTAILES

FAMOSOS APERITIVOS

BAJOS DEL CLUB ATLANTIDA

HOTEL SIGLO XX

ANTONIO IDOY, Propietario

Este Magnifico Establecimiento está situado en el mejor punto de Limón. Cercano a la Estación del Ferrocarril, a los Muelles y a la Aduana. En el punto más céntrico del Puerto. Los amigos de ANTONIO IDOY deben acudir a contemplar la soberbia CANTINA en él instalada, donde se saborean los más exquisitos tragos.

DEPOSITO

DE LOS

Afamosos Pures de MACHADO

COLABORACION

La situación económica de la Municipalidad de Limón

Tenemos a la vista un informe de los regidores señores Johanning y Fonseca, en que no sólo aprueban el proyecto del contador Municipal tendiente a lanzar bonos municipales por valor de \$ 250.000, sino que además aconsejan se eleve el tipo de interés que estos bonos han de devengar, se acorte el tiempo de amortización y se aumente la garantía hipotecaria con que la municipalidad ha de responder a estas obligaciones. Además, los citados regidores proponen se destinen las rentas del mercado y cañería al

pago de intereses y amortización de los citados bonos.

Si la gestión o sugestión del señor Contador Municipal nos pareció algo así como desastrosa—según afirmamos en uno de nuestros anteriores números—hoy debemos rectificar, y calificarla inclusive de meritoria si la comparamos con la de los municipios autores de un dictamen que a tal grado arrastra por el suelo el buen nombre y crédito de la municipalidad.

Tarea difícil es pretender convencer al que no quiere atender razones, y confesamos

AVELINO DE LA PEÑA

SUCESOR DE PEÑA HERMANOS

Especialidad en maderas de pinotea de superior calidad: hierro galvanizado para techo, tubos para cañería, vigas y viguetas de hierro, doble T y de ángulo, desde 1 hasta 8 pulgadas de ancho.

FELIX DE LA PEÑA

Gran Depósito de Materiales de Construcción
Calle 4ª, 150 varas de las Oficinas de la Northern

Barras de hierro redondas y medio redondas, desde 1/2 hasta 1 3/4 de pulgadas de grueso; zinc liso para canales y tubos de desagüe, tubos y láminas de latón de varios gruesos, ladrillos y cemento.

INFORMATIVAS

Anoche se formó un numeroso grupo en la retreta al rededor de un individuo extranjero que llamaba poderosamente la atención por la preciosa corbata que usaba, y que era una grosera imitación de las que vende Angel Secca.

¿Hubo o no hubo desatención con la señora de Porras por parte del ex-Capitan de puerto señor Arias?

Como quiera que el Gobierno nada ha dicho, y de los informes de la prensa no sabemos a que atenernos, cremos francamente que lo que ha habido es una fórmula de "dimisión" que no se le había ocurrido en sus buenos tiempos a don Roberto Brenes Mesén.

Llamamos seriamente la atención del señor Promotor Fiscal sobre el hecho de que el señor Fiscal de esta provincia acostumbra ausentarse por periodos de ocho a diez días sin dejar persona que lo sustituya, con notorio perjuicio de los intereses públicos.

Por falta de espacio no publicamos hoy estadísticas de las causas y asuntos que existen en tramitación en las tres alcaldías de esta provincia, estadísticas que comprueban la imposibilidad de suprimir el Juzgado del Crimen y la Alcaldía de Siquirres, por el mucho trabajo que existe en las otras dos alcaldías, donde el despacho de muchos asuntos fenecidos demuestra la competencia y laboriosidad de sus alcaldes, pero muestra también la imposibilidad de recargar más trabajo sobre ellos.

Nos dicen que las aceras de un lote propiedad de un Municipio en Matina, han quedado notablemente mejoradas con los caños y cordones que construye la Municipalidad en aquel punto.

Que sea enhorabuena

Circula el rumor de que la Municipalidad acordará donar la construcción de un galerón para almacenar arroz que varias personas, amantes de la agricultura han sembrado en Matina.

No damos crédito al rumor porque uno de los municipales forma parte de la empresa arrocerera.

El gallinero municipal parece que dejará pérdidas a los contratistas y que estos piensan pedir al municipio les ayude a sobrelevar la pérdida.

¿Serían estos contratistas tan puritanos que hubiesen repartido sus utilidades con la Municipalidad en caso de obtenerlas?

Nitidamente editado por la Imprenta Nacional hemos recibido el folleto de don Ramón

Rojas Corrales titulado LA DELINCUENCIA INFANTIL que obtuvo el primer premio en los juegos florales celebrados el 15 de septiembre pasado con motivo de las fiestas del Centenario de don Juan Rafael Mora.

Hemos leído con detención el citado folleto que es un verdadero estudio de este problema social en Costa Rica, y de nuestras apreciaciones deducimos que el autor ha tratado la materia con un verdadero conocimiento de causa, al mismo tiempo que nos ha causado sorpresa el esfuerzo realizado por el señor Rojas Corrales para hacer tan detenido estudio en el perentorio plazo que señaló la convocatoria del certámen.

La parte dedicada por el autor a estudiar la influencia que la prensa moderna y sensacionalista ejerce en la delincuencia está magistralmente estudiada y coincide en un todo con nuestro modo de pensar.

El señor Rojas Corrales es también autor de otros estudios de sociología, ciencia que desgraciadamente no cuenta con los admiradores que debería tener en nuestro país.

Excitamos al señor Rojas Corrales a continuar en sus provechosos estudios, prometiéndole ocuparnos mas detenidamente del que motivó esta ligera crónica tan pronto nos lo permitan nuestras ocupaciones.

La prensa de la capital, y más particularmente la de Puntarenas, entona alabanzas por la benéfica gestión del diputado de aquella provincia don Francisco de P. Amador, quien ha logrado conseguir auxilios metálicos del Gobierno para obras que cual la del mercado, la de cañería y otras de saneamiento, mejorarán la condición de aquella bonita ciudad, calculándose en no menos de \$ 400.000 la cantidad que el señor Amador ha obtenido para su provincia.

¿Qué sabrosera el tener un diputado así!

A nuestra mesa de redacción ha llegado el interesante folleto en que el conocido juriscónsulto don Luis Anderson publica íntegro la demanda por la que pidió casación de una sentencia dictada por la sala primera de apelaciones en una denegatoria de inscripción de las fincas de la señora Lizzie Cash Arnold, antigua vecina de esta población.

Por la mucha importancia de este asunto y por la actualidad que el mismo reviste para algunas personas de Limón, no tratamos de él en este número, donde la falta de espacio nos privaría de decir mucho bueno de este folleto en donde al mismo tiempo que la elocuencia del señor Anderson campea el inmenso caudal de sus conocimientos en materia de jurisprudencia.

Hoy nos limitamos a acusar recibo del mismo. En el próximo número lo comentaremos con la extensión que se merece.

También hemos recibido otro folleto editado por el señor Jorge Moreno en que aparece el discurso del abogado señor Astúa Aguilar en la vista celebrada en días pasados en el tribunal de casación en el asunto Moreno de Ford.

Nos reservamos emitir nuestra opinión cuando conozcamos otros detalles más de este asunto.

Ha llegado al país el notable aviador ecuatoriano, señor Cosme Rennella, quien se propone hacer unos vuelos en San José, si obtiene contrato con la comisión de fiestas.

El señor Rennella viene acompañado de su esposa, la dama señora Anna de Rennella, distinguida sportswoman, quien se propone también hacer algunos vuelos.

Le deseamos feliz éxito en este país.

La persona a quien se le haya extraviado una cartera conteniendo seiscientos treinta y cinco dólares (\$635.00) en billetes americanos, puede pasar a reclamarla a don Quinto Vaglio, quien le hará entrega de la misma, mediante el pago de la inserción de esta noticia únicamente.

El informe del ingeniero Fernández Morúa dice así:

30 de Marzo de 1914.

Señor Director de Obras Públicas, San José.

De conformidad con sus órdenes en su nota No. 66 del 25 del corriente, recibida el 27 del mismo, acompañada de oficio No. 116 del señor Ministro de Fomento y del contrato celebrado por la English Construction Co., paso a informar, después de examinado dicho contrato y de acuerdo con mi informe previo al presente del 19 del presente, inmediato a la Inspección del edificio para Cuartel y Cárcel y casa del Comandante de esta ciudad, llevada al efecto el día 18 anterior, para el efecto de recibir del señor Ingeniero encargado con ese fin por dicha compañía don Salvador González R., acompañado del contratista señor Nazari, por comisión encomendada a mí, según telegrama del 17 de esa Dirección.

Según manifiesta en el informe previo antes aludido, el edificio se encuentra completamente terminado de conformidad con los planos y el contrato aprobados por esa dirección, y aún más, del examen hecho parece, comparándolo con el plano respectivo, mejorada la ejecución en cuanto a ornato y distribución.

Las pequeñas deficiencias que noté en el trabajo contratado, fueron corregidas inmediatamente, tales como remates de los bordes de pisos de algunos corredores y quicios, falta de pascones en algunos baños, deficiencia de algunos desagües, etc.

Por lo demás, según órdenes de esa Dirección, he inspeccionado la ejecución del trabajo desde su comienzo, no sólo como su auxiliar en esta ciudad, sino también en mi calidad de Ingeniero Municipal, y aún he atendido consultas en algunas ocasiones para diversos detalles del sistema de construcción adoptado en este edificio, el cual en realidad, según mi leal entender, no es homogéneo en todas sus partes: se observa, o mejor dicho, observé en el curso de su ejecución, ciertas especialidades en las fundaciones de las paredes y aún en el cuerpo de éstas. Lo mismo en la ornamentación, en la fachada por ejemplo, que si bien es cierto ha mejorado el plano aprobado, también lo es que se nota cierto aplastamiento en la figura, sin el cual pudo haber resultado más elegante. En fin, observaciones de esta clase podría hacer otras muchas, si no fuera que no encajan en el presente informe y que no es mi ánimo hacer crítica de ninguna clase, sino muy al contrario, limitarme al cumplimiento de las órdenes de esa Dirección, cuyas decisiones respeto ante todo.

Basta, para el presente caso, hacer constar que el edificio está terminado a entera satisfacción, según el plano y contrato a que se obligó la English Construction Co.

(Continuará en el número próximo).

EDUARDO BEECHE Y CIA

Agentes en Limón para la venta del magnifico AZUCAR

Rohrmoser Hermanos

Tienen un depósito constante de ese artículo, y lo venden a precios bajos.

Compran cacao
Apartado de Correos No. 92

A nuestros favorecedores de San José

Tenemos el gusto de avisar a nuestros suscritores de la capital que el caballero don Emilio Artavia se ha hecho cargo de la Agencia General de EL CORREO DEL ATLANTICO en San José, y que con dicho señor Artavia pueden entenderse para lo relacionado con la parte administrativa de este semanario, incluso para contratar anuncios.

A. Cámara, Administrador

ABRAHAM R. MENDEZ

JOYERIA, RELOJERIA, VENTA DE GIROS SOBRE JAMAICA, DEPOSITO DE LOTERIA

Los números premiados en la lotería vendidos por esta casa se cambian en efectivo sin descuento alguno. Avenida 2a. Casa de don Quinto Vaglio, LIMON, C. R.

La construcción del Cuartel y Cárcel de Limón

Informes de los Ingenieros que recibieron la obra

Como habíamos ofrecido en nuestro número anterior, publicamos hoy los informes vertidos por los dos funcionarios encargados de la respción de esta obra, informes que nos fueron suministrados por el Sr. Ministro de Fomento; sintiendo que el exceso de material que tenemos para el presente número nos impida publicarlos íntegros de una vez.

En el próximo número, después de terminada la publicación de estos informes, haremos algunas consideraciones que el estudio de los mismos nos han sugerido.

Los informes dicen así:

Señor Subsecretario de Estado encargado del despacho de Fomento,

San José, 1ª, de abril de 1914. Con el informe del Ingeniero encargado de Obras Públicas en la ciudad de Limón y de acuerdo con la inspección personal que hice de ese edificio, esta Dirección declara quedar recibido a entera satisfacción el edificio construido para Cuartel, Cárcel y Casa del Comandante de aquella ciudad, ejecutado por contrato celebrado con The English Construction Co. Lim., el 16 de enero de 1913.

Queda así cumplido lo dispuesto por esa Secretaría en atento oficio No. 116 del 24 del mes próximo pasado y me reitero de usted, con toda consideración, muy atto. y seguro servidor,

LUIS MATAMOROS.

CRONICAS DE HUMOR

DOS PERDIDAS IRREPARABLES.

¡Quién lo iba a creer! Hace muy pocos días que, tratándose de la despedida cordial y amistosa de los señores General Romain y el Maestro Loots que marchaban hacia las líneas de fuego de los aliados, resultaran, algo así como una profecía, ciertas palabras del Coronel Solano y del doctor Barrionuevo; uno de ellos, no sé cuál—que para el caso es lo mismo—dijo, que con la marcha de aquellos dos insignes adalides, Costa Rica perdía UNA ESPADA Y UNA FLAUTA; palabras, que desde aquella memorable fecha, quedaron grabadas en mi memoria, y yo para mis adentros decía; con la retirada de estos dos "pajarracos", Costa Rica ha perdido... dos flautas... porque para mí y para los que como yo, somos "militares de carrera" (de los que cuando se trata de guerra, "batimos el record de la distancia"), la espada del General Romain es una espada así como la de don Aníbal, una espada que por lo ofensiva, está en la categoría de las que aparecen en las letanías, es una espada "Virgo virginorum"; una espada que, como la lira de Daniel Herrera, está colgando y durmiendo el sueño de los justos, o sea el sueño de muchos empleados del gobierno en tiempos de "crisis acrisolada".

Porque a este pobre cronista, nunca se la hicieron buena las espadas inmaculadas de esos dos machetones; don Aníbal conserva aún la suya, esperando que el juicio se le abra a pruebas (el día

del "juicio"); Loots, el de la flauta, cambió ésta por un Winchester; pero al que peor le fué ha sido a Romain, a juzgar por un diario alemán (que por estar en este idioma no entiendo) que recomienda como buena la cuchara del general, es decir, que éste, forzado por las circunstancias, cambió su "Guacalona", vencedora en mil combates (políticos) en Costa Rica, por el humilde cucharón de servir sopa a los prisioneros.

MUSICAL. En la retreta extraordinaria que esta noche dará la banda militar en el Parque Vargas, será estrenado un precioso vals dedicado a don Teodoro, y que se intitula "Sonrisas". Felicitamos a don Teodoro por la distinción de que ha sido objeto, a la vez que al autor de la mencionada pieza, quien temeroso de un desastre oculta modestamente su nombre. RELOJ PUBLICO.

Por fin, después de mucho pensarlo, la Honorable Corporación (me refiero a la que funciona después de cerrada la sesión), ha resuelto: "que el reloj público sea trasladado por cuenta del Municipio, a La Uvita, y colocado en el faro de aquel lugar para que los pasajeros de los vapores puedan, desde lejos, ver la hora en que vivimos en este puerto de mar".

Muy acertada nos ha parecido esta disposición: ahora lo que falta es que le de el "camarón" a casa Moreno o a Manuel Ulye, para que la cosa quede entre familia.

DON GIACOMO.

AVELINO DE LA PEÑA y Cía.

Tenemos el gusto de avisar a nuestros favorecedores que acabamos de recibir un completo surtido de artículos para caballero, entre los que se encuentran calzados que no admiten competencia por la baratura de sus precios y la esmerada mano de obra; sombreros de paja, fieltro y Panamá que vendemos a los precios más baratos en plaza. Existencia surtida de pieles finas y cueros como también de los demás artículos de zapatería. Magnífico surtido de camas de hierro. Depósito de lotería.

LA CONVENIENCIA — Avenida Comercial, Limón, C. R.

HOTEL LONDRES

FRANCISCO FERRANDO, Propietario

Este hotel, de reconocida fama en el país, tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha contratado el mejor cocinero existente en el país, y que en él encontrarán los amantes de comer bien los mejores platos servidos en el puerto.

No olvidar que el Hotel Londres tiene Baños de agua de mar. El punto más ventilado de la población

ZACARIAS CHEVEZ CORREDOR JURADO Y COMISIONIST

Representante Apoderado de la Casa bancaria JUAN FERNANDEZ MORUA

SE HACE CARGO DE TODA CLASE DE COMISIONES GARANTIZANDO EL EXITO MAS COMPLETO

LO QUE NO HACE NUESTRA OFICINA NO LO PUEDE HACER NAD

AVELINO DE LA PEÑA

SUCCESSOR OF PEÑA HERMANOS

W. Steinvorth y Hermano
LIMON Y SIQUIRES
Almacén de Géneros y Abarrotes
 SUCURSALES en Pacuarito, Cimarrones, Livingston, Estrada, Pocora, Las Mercedes, San Alberto, Monte Cristo y Turrialba.

LOS ESTADOS UNIDOS DECLARAN LA GUERRA AL JAPON

Se vende un magnífico juego de muebles de aposento, de sala, de comedor, útiles de cocina y muchos otros muebles, así como útiles de casa.
 También me hago cargo de administrar casas y todo lo que se relacione con el ramo de comisiones.
 Para pormenores y demás detalles entenderse con
Federico Ramirez R.
 AGENTE COMISIONISTA

SIN HONG & Co.
 Tenemos el gusto de anunciar a nuestra numerosa clientela que hemos establecido un negocio de panadería en el local frente a la casa de piedra de don Quinto Vaglio, donde fabricamos un pan exquisito elaborado con las mejores harinas que se consumen en todo el país.

EDGARD KNOHR Y Cia.
 San José - Limón
 Ventas al por mayor y al detal

PARK HOTEL
 Limón, Costa Rica
 Excelente Servicio de Comedor - Amplias y ventiladas Habitaciones
 Frente al pintoresco Parque Vargas, desde donde pueden escucharse los conciertos de la Banda Municipal.
Modicidad en los precios
 ED. DORSTEWITZ, Propietario

ANIBAL RIVAS
 PLATERIA Y RELOJERIA
 Se compran toda clase de alhajas usadas de oro y plata.
 Avenida 3a., Limón, Costa Rica

EL NUEVO MUNDO
 Almacén de Abarrotes al por mayor y al detal. Surtido completo de finos licores, provisiones, conservas alimenticias de Francia e Italia. Cemento «Alsens», la mejor marca conocida.
 Fábrica de café molido. Nuestra fábrica de café molido trabaja día y noche para dejar satisfecho el gusto de los parroquianos y de nuestra clientela.
 Los precios de nuestro café molido desde esta fecha son los siguientes:
 De primera clase al por mayor: ₡ 38.00. Al detal: ₡ 0.40.
 Segunda clase, por mayor: ₡ 27.00. Al detal: 0.30 libra.
 Por cada vapor recibimos gran cantidad de mercaderías de Europa y Estados Unidos de Norte América.
 Champañas, Cervezas Americanas, Anicos, Wiskeys Antidiluvian
 Para Navidad y Año Nuevo esperamos un gran surtido de novedades.
 JUAN JOSE LEON
 Limón, C. R.—Avenida Central.

Magnífico Edificio en alquiler
 Se arriendan los bajos de la casa en que están instaladas las Oficinas del Juzgado del Crimen.
 Excelente punto comercial. Punto limpio y ventilado.
 Entenderse para precio y condiciones con
José Acuña.

URGENTE
 Se vende una prensa de copiar nueva, una cama de nogal, una máquina de coser Singer, dos juegos de lavatorio de porcelana de seis piezas cada uno, dos lámparas grandes de colgar y varios otros muebles de casa; todo en muy buen estado y casi a mitad de precios.
 También se alquila un cuarto en casa respetable muy bien amueblado y con luz eléctrica; una caballeriza y medio lote en el punto más céntrico de la población.
 Para precios e informes acudan a
 A. CAMARA

DE OCASION!
 Se vende, en condiciones muy favorables:
 Una máquina de coser Singer de Gabinete, cuyo valor en almacén es de ₡ 210.00.
 Una máquina de coser Singer de las descubiertas, cuyo costo es de ₡ 150.00.
 Ambas están en muy buen estado y nuevas.
 Una estufa de cuatro huecos, cuyo valor en ferretería es de ₡ 60.00, también está en muy buen estado.
 Un ropero de medio uso, pero en buen estado.
 Para precios y condiciones dirigirse a
 A. CAMARA



De venta en todas las farmacias y droguerías del país

FOTOGRAFIA ARTISTICA
 DE
H. HIMMER

Tengo el gusto de informar al público que he introducido importantes mejoras en mi taller, donde estoy a la orden de mis favorecidos para atenderles con el esmero y cuidado que siempre he empleado.
 Estoy en disposición de hacerme cargo de cualquier trabajo como ampliaciones de cualquier tamaño, ejecución de molduras para retratos y cuadros, vistas fotográficas en cualquier punto dentro o fuera de la población, ejecución de grupos y fotografías de gran tamaño y todo lo que se relacione con los diversos ramos del arte fotográfico.
 Acudan a examinar los retratos SEPIA, únicos en Limón, y las fotografías IMPERIALES.
 Precios módicos al alcance de todos.
Talleres: en la Avenida Central
 Frente al Club Atlántida

AZUCAR!
 Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA o ARAGON y quedará satisfecho con su compra.
 Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSÉ, frente a la Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LAOZ, cerca de la Estación del Ferrocarril.
 GUILLERMO NIEHAUS

T. CARNIER HERMANO
 GRAN TALLER DE MECANICA, FUNDICION, HOJALATERIA Y CAÑERIA
 Ruedas de carretas y coches. Especialidad en verjas, portones y combinaciones de cajas de hierro. Ruedas de engranajes y poleas de todas dimensiones, mariposas hasta de tres pies de diámetro, molinos de café y tostadoras. Confecciones de aparatos de luz acetilena.
 Compra y venta de estufas de segunda mano

Juan Knohr Hijos
Géneros - Abarrotes
 Ventas al por mayor
SAN JOSE Y LIMON

GOMEZ Y RAMIREZ
CARNICEROS -- BUTCHERS
 Venta de animales de la finca "El Guayabo" de don Juan Gómez A. Se destazan sólo animales de esta finca.
 SE COMPRAN SEMOVIENTES Y SE VENDEN
ALCIDES RAMIREZ, Administrador Gerente. - Apartado 106

HOTEL EN VENTA
 Por tenerme que dedicar a mi negocio de pesquería, vendo el conocido GRAN HOTEL que cuenta con una numerosa y buena clientela.
 Para condiciones que son muy liberales, entenderse con el suscrito,
LIMON, Costa Rica Vicente Cortez

EL AGUILA DE ORO
 LUIS VANNI L.
 Establecimiento de abarros, vinos y licores, situado en la Avenida Central, el más surtido de la ciudad.
 Gran existencia de conservas alimenticias, francesas, italianas y españolas. Gran perfumería italiana y francesa, polvos de tocador, etc., etc.
 Agencia de los cigarrillos SUSINI y FLOR DE CUBA. Acaban de llegar muchos artículos. Todos los artículos que vende esta casa son importados directamente de Europa y Estados Unidos.
GRAN REBAJA DE PRECIOS! —o— LIMON, C. R.

Ricardo Mora Fernández
CORREDOR JURADO
 tiene terrenos muy bien situados que alquila y vende a precios bajos y a plazos.

PARA NEGOCIOS Y TAMBIEN PARA HABITACION
 Se alquilan varios departamentos frente al Mercado Público de esta ciudad, casa propiedad de Rodríguez y Bertheau, manzana 30, lote 8. — Cómodos y baratos.
 Para informarse: la casa de Ramón González C., a cargo de don JOSE ACUÑA G.

Ostiones frescos de New Orleans
 Latas pequeñas y grandes en el HOTEL LONDRES.
 Cocktailes de ostiones en las cantinas de BORZONE y en EL FENIX.

JULIO SAENZ G.
 ABOGADO Y NOTARIO
 OFICINA: Al lado Sur del Juzgado Civil.

EMMANUEL HOO
 LIMON, COSTA RICA, AVENIDA CENTRAL
 Comerciante al por mayor, Importador y Exportador. Surtido completo de abarros, vinos y licores.

Rogelio Mora Fernández
 ABOGADO Y NOTARIO
 Despacha en su Oficina, calle 1ª, contigua al local que ocupó la cantina THE GEM.
 Horas: de 7.30 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.
 Además de los asuntos judiciales, se atiende cualquier otro relacionado con las oficinas de la Gobernación, Registro Público, los diversos Ministerios, etc., etc., prestando la mayor actividad.

ESPACIO RESERVADO
 PARA LA
PANADERIA COSTARRICENSE
 DE
BELISARIO RAMIREZ J.

JOSE HERNANDEZ SANCHEZ
 PROCURADOR JUDICIAL
 Despacho en su oficina, Avenida 4a. de esta ciudad, casa de don Ramón González.
 Horas de oficina: de 8 a 11 a. m. y de 12 m. a 5 p. m.
 LIMON, COSTA RICA

EL ANCLA
Ferretería de Jacob Delvalle
 LA MAS ANTIGUA - LA MAS ECONOMICA

FARMACIA Y DROGUERIA INTERNACIONAL
 ESTABLECIDA EN 1895
 DR. BENJAMIN DE CESPEDES
 (Sucesor de Virgilio Giorgi)
 Ventas al por mayor y al detal. Constante renovación de drogas, medicinas de patente, perfumería, jabones, instrumentos de cirugía, etc., etc.
 Mande sus recetas a esta Farmacia. Hay esmero y prontitud en el despacho.
 LIMON, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

EL TORO
 ALEJANDRO LEON
 Importación directa de artículos de abarros, cristalería, vinos y licores de las mejores marcas de Europa y Estados Unidos.
 Surtido completo de artículos de lujo, como son: perfumes, jabones finos, etc. etc.
 Avenida Central, frente a los señores Maduro and Sons.
 LIMON, COSTA RICA, CENTRO AMERICA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO
 Se atienden pedidos por grandes que sean. EL CAFE que elabora esta Fábrica es de primera calidad. Para pormenores dirigirse a su propietario
 ANTONIO ESCALANTE
 Calle 4a. y Avenida 6a., Limón Costa Rica.

--BRITISH PHARMACY--
KIRKOPATRIK HNOS. LIMON C. R.
 DEPOSITO DE LOS FAMOSOS REMEDIOS NYAL
LUCAS D. ALVARADO ECHANDI
 Procurador Judicial
 Despacha en su oficina, Av. 4a. de esta ciudad, casa de su propiedad.
 HORAS DE OFICINA: De 7 a. m. a 11 a. m. y de 12 p. m. a 5 p. m.
 LIMON, COSTA RICA
 Imprenta Moderna, San José.